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Galardonan al Galardonan al 
director y fotógrafo director y fotógrafo 
de de Quadratín JaliscoQuadratín Jalisco
Antonio Sánchez y Francisco Rodríguez recibieron el Premio Estatal de Periodismo a la 
Excelencia por parte del Foro Nacional de Periodistas y Comunicadores de Jalisco.

A tres semanas de que concluya su administración, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro entregó 10 áreas 
renovadas del nosocomio Fray Antonio Alcalde, con una inyección de 930 millones de pesos. Pág. 3
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Inversión histórica al
Antiguo Hospital Civil 
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Con la participación de más de 600 
comercios, la Cámara Nacional de 
Comercio y Servicios Turísticos, 
Canaco-Servitur, en Puerto 

Vallarta espera ventas superiores a los 
mil 650 millones de pesos durante el 
Buen Fin que se llevará a cabo del 15 al 
18 de noviembre. 

Carlos López Aranda, presidente 
de la Canaco en Puerto Vallarta, 
acompañado de Isadora Aguilar y 
Hugo Lozano, directora de relaciones 
públicas y director general de este 
organismo, respectivamente, presentó 
los detalles de este evento que ofrecerá 
descuentos que van desde el 10 hasta 
el 70 por ciento. 

Durante este también fin de semana 
largo, la ocupación en este destino 
turístico se encontrará en un 85 por 
ciento, por lo cual se espera una 
gran cantidad de personas en los 
establecimientos comerciales, tanto 
locales como foráneos, de tal manera 
que si el año pasado se registró una 
venta de alrededor de mil 500 millones 
de pesos y el pronóstico es que se 
tenga un incremento del 10 por ciento 
para este Buen Fin se podría obtener 
una derrama económica de alrededor 
de 1650 millones. 

López Aranda dijo que durante todo 
este periodo estará la presencia de los 
inspectores de la procuradora Federal 
del consumidor Profeco, quienes 
estarán revisando que se respeten los 
precios y que no haya abuso por parte 

Esperan en Vallarta un Buen 
Fin por más de mil 650 mdp
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La Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turísticos, Canaco-Servitur 
reveló que para esta edición habrá 600 comercios 

Este evento que ofrecerá descuentos que van desde el 10 hasta el 70 por ciento. 

El número de personas fallecidas se 
incrementaron.   
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Suma Jalisco
26 muertes 
por dengue
Redacción/Quadratín Jalisco

 

Al corte definitivo de la Semana 
Epidemiológica número 45 se 
registran mil 216 casos nuevos de 

dengue en Jalisco, lo que representa 
un 25 por ciento menos que la 
semana previa, que hubo 1,600 casos 
notificados; y 60 por ciento menos que 
el pico más alto, reportado la Semana 
Epidemiológica no 43.

Sin embargo, la Dirección 
General de Epidemiología informó 
de la confirmación de 21 nuevas 
defunciones por dengue en Jalisco, las 
cuales ocurrieron entre los meses de 
junio y octubre de 2024. La mayoría 
de las defunciones corresponden 
a pacientes atendidos en unidades 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS). Con ello se acumulan 26 
defunciones en Jalisco para este año.

De las nuevas defunciones el 38 
por ciento corresponden a hombres 
con ocho decesos y el 61 por ciento 
a mujeres con 13 decesos. Las edades 
oscilan entre los seis y los 80 años 
siendo el grupo más afectado las 
personas de 65 y más años.

8510
Por ciento de ocupación hotelera 

esperan para este fin de semana largo
Por ciento de incremento en venta 

esperan en esta edición 2024 

de los vendedores. 
Asimismo, Hugo Lozano hizo un 

llamado a comprar con responsabilidad 
sin poner en riesgo la economía 

familiar, dando prioridad al consumo 
local, que es uno de los principales 
fines de esta campaña por parte de la 
Canaco.
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Entrega Alfaro 10 áreas 
del Antiguo Hospital Civil 

La inversión fue de 930 millones de pesos para atender las neumonías, 
el VIH y ampliar la capacidad de hemodiálisis, entre otras

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Vienen momentos de mucha 
entrega de obras en materia de 
Salud, a tres semanas de que 
concluya su administración, el 

gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, 
entregó 10 áreas renovadas del 
Antiguo Hospital Civil Fray Antonio 
Alcalde donde la inversión fue de 
930 millones de pesos para atender 
las neumonías, el VIH y ampliar la 
capacidad de hemodiálisis, entre 
otras. 

“Nos llevó cuatro años y ha 
significado una inversión total entre 
infraestructura y equipamiento de 930 
millones de pesos que hoy estamos 
terminando de entregar, pero que 
si sumamos con lo que hicimos en 
el Juan I Menchaca, lo que estamos 
haciendo, por supuesto, en el Civil de 
Oriente, es ahí donde esta cifra de la 
que hablaba Jaime, de más de tres 
mil millones de pesos, se convierte 
más que en un acto de inversión de 
presupuesto público, se convierte en 
un acto de rendición de cuentas y de 
honrar la memoria de Fray Antonio 
Alcalde, eso es lo que significa esta 
obra”.

En su mensaje, el mandatario recordó 
que este hospital tenía áreas donde 
no funcionaban ni las tuberías ni las 
instalaciones eléctricas, y que en su 
momento tuvo que tomar la decisión 
de no entregar este nosocomio ni el 
sistema de Salud al gobierno federal 
para que se integrara al Insabi o ahora 
el IMSS Bienestar. 

Algunas de las áreas remodeladas 
en el Hospital Civil de Guadalajara 
Fray Antonio Alcalde, representan la 
oportunidad de duplicar la capacidad 
de atención como el caso de la Unidad 
de VIH- Sida, explicó el director de los 
nosocomios, Jaime Andrade Villanueva. 

“Y una de las áreas más relevantes 
para mí, sin lugar a dudas, es la 
remodelación de lo que es la unidad 
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Fueron renovadas las áreas para mejor atención a los pacientes. 

Se han aplicado más de siete mil pruebas de 
alcoholemia. 
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Cumplen 11 
años Salvando 
Vidas 
Redacción/Quadratín 

Con la aplicación de más de siete 
mil pruebas de alcoholemia, el 
programa Salvando Vidas, de la 

Comisaría de la Policía Vial, cumple 11 
años evitando accidentes y muertes 
a causa de la combinación alcohol y 
volante.

Fue un 15 de noviembre del 
2013, cuando arrancó el programa 
Salvando  Vidas, principalmente con la 
participación de oficiales mujeres de la 
Comisaría de la Policía Vial.

La corporación que depende de la 
Secretaría de Seguridad del Estado 
es la responsable de instalar de 
manera estratégica los Módulos de 
Alcoholimetría en diferentes puntos de 
la Zona Metropolitana de Guadalajara y 
en fechas especiales incluso, en varios 
municipios de Jalisco.

En estos módulos las y los oficiales 
viales aplican estrictos protocolos de 
seguridad para detectar con pruebas 
y equipamiento de vanguardia a los 
conductores que manejan con grados 
de alcohol en la sangre.

En estos once años de operaciones 
del programaSalvando Vidas, se han 
remitido al Centro Urbano de Retención 
Vial por Alcoholemia (CURVA) un total 
de 56 mil 937 conductores quienes 
dependiendo de los resultados de las 
pruebas, reciben sanción económica u 
horas de arresto.

Nos llevó 
cuatro años 

y ha significado una 
inversión total entre 
infraestructura y 
equipamiento de 930 
millones de pesos 
que hoy estamos 
terminando de 
entregar 

Enrique Alfaro

de VIH. VIH-Sida, es una enfermedad 
en la cual las personas no se deberían 
de morir, no debería de haber 

absolutamente ningún niño que 
nazca con VIH y no deberían de llegar 
a hospitalización. Lamentablemente, 
a pesar de existir terapias altamente 
efectivas, siguen llegando los pacientes 
en etapas tardías, en etapas terminales, 
que requieren terapia intensiva.” 

También fueron inaugurados 10 
nuevos quirófanos de alta especialidad 
y dos de urología, áreas renovadas de 
la Unidad de atención a niñas y niños 
con cáncer, y tienen una nueva área de 
Neumología y terapia respiratoria. 

Andrade Villanueva indicó que 
ahora los mil 100 estudiantes 
residentes que están en algunas 
de las 74 especialidades y 
subespecialidades que se 
brindan en el nosocomio 
tienen nuevas áreas 
de descanso que 
crecieron en 200 
por ciento.
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Integra Pablo Lemus a 3 
mujeres más a su Gabinete 

Tatiana Anaya, Sofía Mosqueda y Karen Gutiérrez se
 integran al equipo de trabajo del Gobernador electo 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Para fortalecer más a su equipo de 
trabajo de cara a la gubernatura, 
apáñalo Lemus, Gobernador 
electo de Jalisco, realizó este 

jueves el nombramiento de tres mujeres 
más en su Gabinete.

En un evento realizado en un hotel de 
Guadalajara, Lemus presentó a Tatiana 
Anaya Zúñiga como la próxima titular 
de la Consejería Jurídica del Estado de 
Jalisco. 

Por otra parte, Sofía García Mosqueda 
encabezará la Red de Centros de Justicia 
para las Mujeres.

“Son tres mujeres muy valiosas 
que estamos invitando al ejercicio de 
gobierno de los próximos años”, afirmó 
el Gobernador electo.

Lemus Navarro subrayó sobre ella 
incorporación de Sofía García, que el 
plan para el próximo Gobierno de Jalisco 
no se limita a una visión partidista, sino 
que se trata de un proyecto de ciudad y 
de estado.

“Durante todo ese tiempo aprendí, 
porque así lo tengo que decir, aprendí 
muchas cosas de ella. Sobre la 
importancia de la lucha por los derechos 
de la mujer, por haber abanderado 
causas verdaderamente fundamentales 
para nuestro país, como trabajar 
conjuntamente para la erradicación de 
la violencia hacia las mujeres”, acotó.

En su intervención, García 
Mosqueda señaló que el trabajo para 
el próximo sexenio comprenderá la 
reducción de tiempos de atención, 
cero revictimización, y capacitación 
constante al personal para que dé 
atención adecuada a las mujeres.

Además, se fortalecerá a las mujeres 
con emporamiento en todos los 
sentidos, principalmente el económico, 
así como entrega oportuna de Pulsos 
de Vida e impulsar la propuesta de 
brazaletes para agresores. 

“Me queda claro que no hay 
límites para nosotras, podemos 

lograr lo que queramos. 
La ley no debe ser 

letra muerta, debe 
ejecutarse para 

asegurar justicia 
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Pablo Lemus, gobernador electo, poco a poco va formando su equipo de trabajo. 

Gabriela Cárdenas se congratuló del 
proyecto de Presupuesto de Egresos.
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Impulsará 
prepuesto 
2025 desarrollo 
económico
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para impulsar el desarrollo 
económico, pero desde una 
perspectiva que pone el acento 

en la justicia social, el presupuesto 
estatal que ejercerá Jalisco jugará un 
papel muy importante, así lo señaló la 
presidenta de la comisión legislativa de 
Hacienda en el Congreso local, Gabriela 
Cárdenas Rodríguez.

La diputada emecista reelecta en 
su segundo periodo, se congratuló 
de que este proyecto de Presupuesto 
de Egresos y la Ley de Ingresos del 
Estado abra paso a la continuidad en 
fortalecer aquellas estrategias que han 
sido exitosas para Jalisco, las cuales 
tienen como sello distintivo que buscan 
afianzar en lo local una economía 
inclusiva. 

“En este presupuesto se busca dar 
continuidad y fortalecer lo que se ha 
venido realizando en Jalisco, esto es 
impulsar un desarrollo económico con 
este ideal de que a nuestra gente le 
vaya bien, de desarrollar el talento y 
de buscar que las personas, a través de 
este modelo, encuentren prosperidad; 
y, a la vez, que quienes enfrentan 
circunstancias de vulnerabilidad 
puedan superarlas”.

Recordó que el Paquete Económico 
2025 se encuentra actualmente en 
estudio.

Son tres 
mujeres muy 

valiosas que estamos 
invitando al ejercicio 
de gobierno

Pablo Lemus

de Justicia para las Mujeres, entre otras 
acciones, para brindar resultados a las 
mujeres jaliscienses.

Finalmente, Karen Gutiérrez Lascurain 
encabezará la Dirección de Colmenas 
del estado.

Inspiradas en los Parques Biblioteca 
de Medellín, Colombia, las Colmenas 
buscan promover valores como la 
cooperación, solidaridad y equidad.

Gutiérrez Lascurain adelantó que, 
además de la primera Colmena fuera de 
la Zona Metropolitana de Guadalajara 
que se establecerá en Lagos de Moreno, 
se proyecta otra más en Puerto Vallarta, 
mientras que en diciembre iniciará 
operaciones la Colmena del Parque 
Agua Azul, un proyecto que actuará 
como Colmena Madre. 

(...) Nuestro objetivo es construir un 
Jalisco igualitario, libre de violencia 
y seguro para todas las mujeres. 
Trabajaremos incansablemente para 
lograrlo,” subrayó García Mosqueda.

Se trabajará también en tener 
personas juzgadoras con perspectiva de 
género, incrementar la Red de Centros 
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Tlajomulco se compromete con la 
defensa de los derechos humanos  

El gobierno municipal firmó un convenio de colaboración con la CEDHJ; el 
primer edil señaló que urge recuperar la paz y tranquilidad de la sociedad

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de garantizar que 
los derechos humanos de las y 
los tlajomulquenses mejoren, el 
presidente municipal, Gerardo 

Quirino Velázquez Chávez, firmó 
un convenio de colaboración con 
la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos de Jalisco. 

“El respeto estricto de los derechos 
humanos será un eje transversal, 
en cada acción que hagamos desde 
el gobierno, en cada actividad que 
tengamos, en cada responsabilidad 
que estemos cumpliendo, queremos 
que los derechos humanos estén 
siempre resguardados por todas y por 
todos nosotros y haremos el máximo 
esfuerzo”. 

El edil de Tlajomulco de Zúñiga 
explicó que la decisión de crear 
un área en favor de los derechos 
humanos en el municipio, es la 
manera de enviar un mensaje para 
las y los ciudadanos, y para las y los 
funcionarios del Gobierno, del anhelo 
que existe por recuperar la paz y la 
tranquilidad en la sociedad. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aj
om

u
lc

o

En el municipio se creará un área en favor de los derechos humanos.

Se colocarán Paraderos Seguros en puntos estratégicos de la zona.
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Arranca Tlajomulco diversas 
obras sobre carretera a Chapala
Redacción/Quadratín Jalisco

Anunciando que se invertirán 400 
millones de pesos en la zona de la 
carretera a Chapala, el alcalde de 

Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez, 
anunció que se construirán Paraderos 
Seguros en este importante corredor.

Los corredores estarán ubicados a 
la altura del Aeropuerto Internacional 
de Guadalajara y al ingreso de los 
fraccionamientos Los Silos, Rancho 
Alegre y Los Agaves. 

“Hoy inicia una serie de acciones y de 
obras para carretera a Chapala. Nunca 
más, la carretera a Chapala estará 
olvidada, vamos a hacer obras como 
nunca, 400 millones de pesos vamos a 
invertir en el próximo año en esta zona. 

Vamos a trabajar en el remozamiento 
de nuestras calles, de nuestras avenidas 
y de los fraccionamientos. Vamos a 
trabajar precisamente para estar más 
seguros y conectados con la ciudad”, 
dijo el primer edil.

La construcción y obras de los 4 
“Paraderos Seguros” que estarán en 
el corredor Chapala, consistirán en 
la colocación de luminarias solares, 
arbolado, bancas, balizamiento, 
señalética, guías para invidentes y 
mobiliario urbano, entre otras. Todo 
esto, para que, en un futuro muy 
cercano, sean parte de una estrategia 
que, junto al Gobierno del Estado, 
nos permita conectar más rápido con 
la ciudad, incluyendo la Línea 5 que 
iría del Estadio Akron al Aeropuerto 

La titular de la Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos Jalisco, Luz 
del Carmen Godínez manifestó su 
beneplácito por lograr más aliados 
en esta tarea fundamental. “Sabemos 
que tenemos retos muy complicados 
para enfrentar, pero si los podemos 
enfrentar de manera conjunta, 
cerrando filas, yo creo que podemos 
ir cambiando utilidades. Ofrecerles 
todas las herramientas que tenemos 
en la Comisión para poder estar en 
constante comunicación, poder buscar 
los planes municipales de desarrollo. La 
capacitación es una de las fortalezas de 
la Comisión”. 

El compromiso es crear una dirección 
municipal de Derechos Humanos que 
se encargue de ese fin y en la que los 
ciudadanos que habitan en el municipio 
tengan la posibilidad de acceder a 
este servicio de una forma rápida y sin 
necesidad de trasladarse a la capital de 
la ciudad.

 

Internacional, ubicado en Tlajomulco. 
“Estamos trabajando y honrando la 

posibilidad que nos dieron de poderlos 
representar y lo vamos a hacer de la 
mejor manera, para que esta zona tenga 
un presupuesto equitativo al número 
de habitantes y de los impuestos que 
aportan al municipio y que tengamos 
mejores condiciones”, finalizó el alcalde.

Gerardo Quirino Velázquez Chávez 
adelantó que, en conjunto con la 
construcción de las paradas de 
autobús, habrá intervenciones 
para recuperar los espacios 
públicos incluyendo, 
podas, bacheo y 
mejoramiento de 
alumbrado público.
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Guadalajara rehabilitará la 
unidad deportiva de Miravalle
Redacción/Quadratín Jalisco

La Unidad Deportiva de Miravalle 
será rehabilitada con varias obras 
necesarias como el techado de 
la alberca, la reparación de dos 

canchas y mejoras generales en este 
espacio de convivencia familiar. Así 
lo anunció la primera presidenta de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo: 

“A más tardar, la primera quincena 
de diciembre, comenzamos la 
rehabilitación de nuestra unidad 
deportiva”. 

La intervención, que será 
encabezada por la Dirección de 
Obras Públicas. La licitación para la 
intervención está en proceso, pero se 
prevé arrancar los trabajos antes de 
que termine el año. 

Vecinos de Miravalle aplaudieron la 
inversión que se pretende hacer a la 
Unidad, pues es el punto de reunión 
y esparcimiento de los niños, niñas y 
jóvenes que viven en la zona, incluso, 
hay equipos de futbol que entrenan en 
este espacio. 

ACCIONES COMPLEMENTARIAS 
Otras acciones que se realizarán en 

la Colonia en los próximos días son de 
bajo costo, pero de alto impacto, como 
revisar los árboles ubicados en las 
banquetas de las avenidas principales, 
así como el retiro de los tocones, 
que serán sustituidos por ejemplares 
nuevos. 

También se hará una intervención 
en las inmediaciones de la Primaria 
Mariano Azuela, donde jóvenes harán 
un mural en la pared exterior y combatir, 
de esta forma, el graffiti, y se reparará la 
malla ciclónica del canal que atraviesa 
la colonia. 

Verónica Delgadillo reiteró su 
compromiso para mejorar los espacios 
y servicios públicos ya que son un 
brazo fundamental en la estrategia 
para cuidar a los ciudadanos. Instó a los 
vecinos a hacer equipo con el Gobierno 
para cuidar las intervenciones que se 
hagan en la colonia.
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En este espacio de convivencia se reúnen las familias que habitan cerca de la zona.

La edición digital está disponible en redes 
del municipio.
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Zapopan lanza 
recetario de 
comida tradicional
Redacción/Quadratín Jalisco

Sabe a Zapopan: recetario de comida 
popular, es el nombre del libro que 
lanzará el gobierno municipal a fin 

de preservar su comida tradicional. El 
Gobierno de Zapopan busca preservar 
las recetas que se han convertido en un 
distintivo de la ciudad. Esta publicación 
reúne 19 recetas de diversos puntos de la 
ciudad y la intención es que trasciendan 
a otras generaciones, pues el alimento es 
uno de los principales distintivos de cada 
ciudad, destacó el Presidente Municipal 
de Zapopan, Juan José Frangie. 

“Cuando vamos de viaje, antes de 
preguntar por los museos, antes de 
preguntar qué parques de diversiones 
hay, preguntamos, oye, ¿y cómo se 
come? ¿Qué es lo bueno de ahí de 
la comida? Imagínense la parte tan 
importante que significa la comida, no 
sólo para los municipios, para los estados, 
para los países a donde vamos. Siempre 
preguntamos, entonces, este legado para 
nosotros en Zapopan es un gran baluarte 
y se los agradecemos mucho”, agregó el 
primer edil. 

Insistió en que la hora de la comida 
es un espacio de reunión y convivencia 
social e incluso parte de las tradiciones 
familiares, por lo que es importante que 
se conserven a lo largo del tiempo, pues la 
gastronomía mexicana se ha convertido 
en una pieza clave de distinción. 

“Hoy, en nuestro estado, gracias a todas 
y todos ustedes, estamos en el quinto 
lugar a nivel nacional en lo que es la 
gastronomía. 

Preescolar de Zapopan cuenta con Sendero Seguro
Redacción/Quadratín Jalisco

Un nuevo Sendero Seguro tienen 
las y los alumnos del preescolar 
José García Valseca, en la colonia 

Constitución (también conocida como 
La Consti). Con la estrategia para el 
cuidado de la comunidad escolar, el 

Gobierno de Zapopan busca reducir 
los riesgos en el trayecto de ingreso 

al plantel y de regreso a casa 
para las y los estudiantes, 

así como para madres y 
padres de familia.

M a r í a 

Gómez Rueda, coordinadora general 
de Construcción de Comunidad 
de Zapopan, en representación de 
Juan José Frangie Saade, presidente 
Municipal, destacó que como parte 
de la estrategia este plantel cuenta 
con seis cámaras de videovigilancia al 
interior del preescolar para resguardar 
las instalaciones y seguridad de las 
niñas y los niños durante todo el día.

“Es un gran ejemplo de cómo se 
puede gestionar y de cómo, haciendo 
equipo, Gobierno, comunidad, al sector 
educativo podemos traer muchos 
beneficios si y sólo si nos organizamos, 

si y sólo si tenemos un diálogo que 
nos permita trabajar para las niñas y 
los niños se pueden dar resultados. 
Muchas gracias al comisario por toda 
la atención que ha tenido en esta zona”, 
indicó la funcionaria.

Gómez Rueda confirmó que, 
además de condiciones de seguridad, 
intervenciones en infraestructura, 
movilidad, vigilancia y servicios, esta 
estrategia contempla un trayecto 
divertido para las y los estudiantes, 
pues al exterior fueron pintados juegos, 
animales, números y actividades para 
las niñas y los niños.

Se realizarán obras 
como el techado de la 
alberca, la reparación 
de dos de las canchas, 

así como mejoras 
generales; habrá obras 

complementarias
 en la zona
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Tiene Siapa 7 mil mdp de 
cartera vencida incobrable

El director del organismo operador de los servicios de agua potable y 
alcantarillado, Carlos Torres, indicó que se han recuperado 4 mil mdp

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Como escandalosa, calificó el 
titular del Siapa, Carlos Enrique 
Torres Lugo, la cartera vencida 
que tiene el organismo, pues 

asciende a más de 14 mil millones de 
pesos y solo la mitad es cobrable, el 
resto son adeudos que ya prescribieron 
al cumplir cinco años, el director del 
organismo, insistió en que han logrado 
recuperar cuatro mil millones de pesos. 

“La cartera vencida se oye y es 
escandalosa. Son muchos miles de 
millones de pesos. Muchos de ellos ya 
están prescritos, o sea, son incobrables 
y siguen en los números en los estados 
financieros, contando lo que incluso 
ya no se pudiera cobrar. Estamos 
hablando de más de 14 mil millones 
de pesos cobrables. Estamos hablando 
cerca de siete mil millones de pesos, 
prácticamente la mitad, que es lo que 
podemos recuperar. ¿Qué pasó en la 
administración? Recordemos que se 
nos atravesó en el 2020 la pandemia 
y no podíamos hacer ni siquiera 
reducciones y era lo que menos 
queríamos. Ante una situación de que 
las autoridades nos decían lavémonos 
las manos, estemos en casa, limpiemos. 
El aumento en el consumo del agua 
en esos dos años fue arriba del 12 por 
ciento”.  

Explicó que, al tratarse de un 
derecho humano, no se puede cortar 
el suministro del agua, lo único que 
pueden hacer el reducir la cantidad en 
algunos domicilios, que representan 
el 60 por ciento de los deudores. Por 
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Se incrementó el consumo de agua en un 12% en los años de pandemia.

También se realizarán 
obras complementarias.
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Rehabilitarán calle de La Huizachera, en El Salto 
Redacción/Quadratín Jalisco

En el municipio de El Salto, el 
gobierno a cargo de María Elena 
Farías, comenzó la rehabilitación 

de la calle San Onofre en la delegación 
La Huizachera, una de las zonas con 
mayores rezagos de este territorio, 
y que se intervendrá de manera 
integral. 

Con esta obra, serán beneficiados 67 
mil habitantes que suelen circular este 
punto en donde se tienen vecindad 
con los municipios de Tlaquepaque 
y Tlajomulco. Está previsto por la 
dirección de Obras Públicas que se 
incluya el reacondicionamiento de 
la tubería de agua potable, así como 

por agua turbia en los domicilios, 
informó su director al asegurar que 
las inconformidades han bajado. 

“El 2024 afortunadamente bajó, sí 
sigue habiendo un número elevado 
de quejas, pero estamos hablando, 
si tenemos un universo de más de un 
millón 250 mil cuentas, los reportes 
oficiales que llegan al organismo no 
rebasan los dos mil. No son pocos, 
son muchos, pero si hablamos ya en 
un porcentaje estamos hablando del 
1.8 por ciento aproximadamente. 
Es un tema que mediáticamente ha 
sido muy grande y es un tema que 
nos ocupa y preocupa todos los días, 
pero en el universo de un millón 250 
mil cuentas, que es un poco más, los 
reportes oficiales no llegamos a los 
dos mil en el año”. 

Ahora que el Siapa está solicitando 
más presupuesto y aumento en las 
tarifas para el próximo año, uno de 
los reclamos de los diputados es que 
siguen sin resolver el problema de 
agua color tamarindo que llega a miles 
de casas.

drenaje, banquetas, conexiones a la 
red de agua, además de la carpeta 
asfáltica. 

Nena Farías dijo que en ese punto 
también se tiene contemplado, más 
adelante, arreglar el puente, el canal y 
otras calles de la zona. 

“Les estamos pidiendo a la gente 
que nos tenga paciencia, estamos 
trabajando para mejorar las cosas y 
vienen mejores cosas para nuestro 
municipio”, comentó a vecinos la 
alcaldesa. Dijo a los habitantes que 
esta fue una petición ciudadana, y que 
de esa manera le responde a la gente 
que más lo necesita, siguiendo la serie 
compromisos adquiridos durante su 
campaña.

67
Mil habitantes resultarán 

beneficiados con estas obras

Posteriormente, el 
gobierno de El Salto tiene 
contemplado el arreglo de 
el puente, el canal y otras 
calles de la zona, anunció la 
alcaldesa María Elena Farías

EL DATO

otro lado, en el último año, el Sistema 
Intermunicipal de los Servicios de 

Agua Potable y Alcantarillado ha 
recibido cerca de dos mil quejas 
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Galardonan a director y 
fotógrafo de Quadratín Jalisco 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Foro Nacional de Periodistas y 
Comunicadores Jalisco reconoció 
la trayectoria y liderazgo 
informativo de la Agencia de 

Información Quadratín Jalisco, al 
entregar en la edición 2024 del Premio 
Estatal de Periodismo a la Excelencia, el 
Galardón de Noticias al director Antonio 
Sánchez y el Galardón de Fotografía a 
Francisco Rodríguez.

El reconocimiento otorgado a 
periodistas reconoce el trabajo, 
la trayectoria, esfuerzo y logros 
personales de cada uno de los 
homenajeados.

La ceremonia se llevó a cabo en la 
Terraza Andares, dentro del municipio 
de Zapopan, donde el gremio 
periodístico del Estado aplaudió 
a cada uno de los condecorados, 
quienes uno a uno pasaron por su 
reconocimiento enmarcado para la 
posterior fotografía.

Es de destacar que el resultado de 
la selección de los galardonados es 
evaluada por los propios periodistas 
de Jalisco y destacan la excelencia 
de la prensa escrita, televisión, radio, 
fotoperiodistas y medios digitales, 
entre los que destaca Quadratín Jalisco.

En total fueron 36 comunicadores 
jaliscienses condecorados en 11 
categorías con el propósito promover 
la calidad y excelencia en la práctica 
del oficio periodístico.

Antonio Sánchez, director de 
Quadratín Jalisco, tomó las riendas 
de la agencia de información en el 
2019, en medio de la crisis sanitaria 
del Covid 19 y la manera de informar 
de la pandemia, junto a su equipo de 
periodistas, posicionó al medio en el 
gusto de la sociedad jalisciense.

“No ha sido nada fácil, sin duda 
que la crisis sanitaria del Covid 

19 fue lamentable para todos 
como sociedad. Había 

miedo, desesperación 
y mucha falta de 

i n f o r m a c i ó n 
sobre el tema, y fue ahí donde con apoyo 
de los compañeros nos abocamos a 

llevar notas informativas de calidad 
que nos posicionaron no solamente en 
Jalisco, si no a nivel nacional y mundial, 
pues fueron muchos los enlaces 
informativos que realizamos con otras 
cadenas de noticias para hablar de lo 
que ocurrió en la entidad con el tema”.

Cabe señalar que debido a la 
pandemia el Premio Estatal de 
Periodismo a la Excelencia del 
Foro Nacional de Periodistas y 
Comunicadores Capítulo Jalisco 
se mantuvo en pausa y a partir del 
2023 se retoman actividades con la 
plena convicción de no dejar de lado 
la labor realizan día a día con veracidad 
para dejar escuela para las nuevas 
generaciones interesadas en seguir 
aportando al periodismo jalisciense.

Por su parte el Presidente del 
Foro Nacional de Periodistas y 
Comunicadores, Capítulo Jalisco, Rubén 
Iñiguez, destacó que el reconocimiento 
es entregado con el aval de los propios 
periodistas del Estado, quienes 
conforman un comité y realizan la 
selección de los que tienen el privilegio 
de ser homenajeados.

“Nombramos un consejo técnico, 
les pasamos la lista a cada compañero 
con el objeto de que pudieran nominar 
a quiénes debíamos reconocer este 
año. Los que escogimos en este 2024 
fueron los más nominados y votados, 
todos sin excepción, merecen este 
reconocimiento. Este premio es de 
periodistas para periodistas, esto es una 
fiesta de todos”, dijo Rubén Íñiguez.

Antonio Sánchez y 
Francisco Rodríguez 
recibieron el Premio 

Estatal de Periodismo 
a la Excelencia por 

parte del Foro Nacional 
de Periodistas y 
Comunicadores 

de Jalisco 
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En tal contexto, Federico Berrueto juzga que la participación en solitario de.
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Benito Santos y su pasarela 
inaugurarán Intermoda 2025 

El evento se realizará el 21 de noviembre en la Plaza Las Américas, 
en Zapopan, así lo reveló Daniel García

Javier Frías/Quadratín Jalisco

L a exposición de negocios de moda 
más grande de Latinoamérica, 
Intermoda, realizará su primera 
pasarela con la presencia de 

Benito Santos el próximo 21 de 
noviembre.

Este diseñador mexicano que, a 
lo largo de sus últimos 15 años, se 
ha posicionado como uno de los 
referentes más importantes de la 
industria de la moda en el país, estará 
presente en un evento que se llevará 
en la Plaza Las Américas, en el Centro 
de Zapopan, y, para ello, Intermoda 
se encuentra ya lista para este magno 
evento. 

Daniel García, organizador de 
este evento, destacó que esta será 
la primera pasarela del evento 
Intermoda 2025, el cual se desarrollará 
del 21 al 24 de enero en el cual se 
prevé tener la presencia de al menos 
25 mil compradores.

Para esta edición de Intermoda 
se busca establecer relaciones 
clave con fabricantes, diseñadores, 
proveedores, compradores y líderes 
del sector, a través de diversos 
pabellones, tales como gala, trending, 
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Benito Santos se ha posicionado como uno de los referentes más importantes de la industria.

La banda estadunidense se presentará el 3 de febrero. 
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Con From Zero llegará 
Linkin Park a Guadalajara 
Diana Beas/Quadratín Jalisco

Luego de que Ocesa subiera 
a sus redes una imagen del 
Estadio GNP Seguros donde se 

observaba un banner Counting 
From Zero, comenzó a especularse 
que Link Park, estaría en México y 
fue este jueves cuando se confirmó 
su gira. 

La agencia Ocesa dio a conocer 
que From Zero llegará el 31 de 
enero a la CDMX en el Estadio GNP 
Seguros, de ahí van el 3 de febrero 
a Guadalajara al Estadio 3 de marzo 

y por último el 5 de febrero en 
Monterrey en el Estadio Banorte. 

La preventa a través de Ticketmaster 
saldrá el 20 de noviembre a las 14 horas 
habrá 3 meses sin intereses. La venta 
general se llevará a cabo un día después, 
el 21.  Después de 10 años la banda de 
rock regresa a México y con su nueva 
vocalista, Emily Armstrong, presentarán 
su nuevo disco From Zero, que hace 
referencia a Xero, el nombre que llevaba 
el grupo antes de ser Linkin Park. 

Será el próximo 15 de noviembre 
cuando el grupo originario de 
California, Estados Unidos dé a conocer 

las canciones completas del nuevo 
material. Por lo pronto ya se pueden 
escuchar The Emptiness Machine, 

Heavy is the Crown, 
Over each other y 
Two faced. 

dama, caballeros, infantil, accesorios, 
proveeduría, calzado y muchos más.

“Estamos comprometidos en brindar 
una experiencia diferente al comprador 
de Intermoda, no solamente que vaya 
y haga negocios, sino que viva una 
experiencia completa”.

“Se van a encontrar con una 
experiencia completamente diferente, 
revolucionaria. Contaremos con 
realidad aumentada, hologramas, una 
mezcla entre la moda y la tecnología”, 
adelantó Daniel.

Intermoda cuenta con dos ediciones 
al año que se llevan a cabo en los 
meses de enero y junio. 

La próxima edición de Intermoda se 
llevará a cabo del 21 al 25 de enero de 
2025, pero comenzará con la pasarela 
de Benito Santos.

Para registrarte a los eventos puedes 
acceder a su sitio web (https://intermoda.
com.mx/pages/registro) completando 
el formulario de inscripción donde te 
ofrecen varias categorías de registro, 
dependiendo de tu interés en el evento.


